

Prénom _____ Date _____

Les goûters philo

Le temps c'est de l'argent ?

Ah bon ? Quelle drôle d'idée ! Mais pas si bête si on regarde bien la vie des humains.



Les adultes gagnent de l'argent en travaillant à l'usine, dans un bureau, dans un magasin, dans un restaurant, ou en étant plombier, footballeur, docteur, instituteur, chauffeur de camion... Et que leur demande-t-on à tous ces gens qui travaillent, quel que soit leur travail ? De passer du temps à leur travail, d'être à l'heure, de rester suffisamment longtemps, de ne pas partir avant l'heure : on leur demande toujours du temps. Ceux qui les paient regardent ce qu'ils font, bien sûr. Mais ils comptent toujours le temps qu'ils passent à leur travail. Si le plombier vient réparer un robinet qui fuit chez quelqu'un, quand il a fini, il dit : "J'y ai passé un quart d'heure, ça fait 30

euros.”, ou 45 euros s’il a mis en plus une demi-heure à venir. Il est payé parce qu’il a réparé le robinet, bien sûr, mais aussi parce qu’il a passé un quart d’heure à le réparer, et une demi-heure à venir. Donc, on paie son temps. Et lui, il vend son temps. Son temps vaut de l’argent.

Quelqu’un qui voit le plombier à la terrasse d’un café, les doigts de pieds en éventail, en train de lire au soleil, va dire : “Tiens, le plombier perd son temps, il perd de l’argent en prenant son temps comme ça ! ”



Les hommes mesurent le temps en argent, pas seulement en secondes, en minutes, en heures. Voilà pourquoi les hommes n'aiment pas perdre leur temps. C'est un peu comme s'ils jetaient des pièces et des billets par la fenêtre !



Prendre son temps et perdre son temps,
Brigitte Labbé et Michel Puech, Milan © 2000

Et toi, qu'est-ce que tu en penses ?

Ta réponse avant le débat :

Ta réponse après le débat :

Source : <http://ecole.donazaharre.free.fr/>